

Editorial

Una vez más, el esfuerzo y trabajo mancomunado del Comité Editor y un grupo de investigadores ha hecho posible la edición del nuevo número de nuestra revista científica *Multiciencias*, la cual se constituye en instrumento imprescindible para impulsar la difusión social del conocimiento científico y tecnológico del país, en el entendido de que el conocimiento, como acervo de la humanidad, aumenta y se enriquece cuando quienes lo generan publican el alcance de sus investigaciones, y dan a conocer los resultados obtenidos.

En la medida que la sociedad perciba que las investigaciones que se realizan tienen resultados que inciden en su desarrollo y bienestar se afirman las bases para destinar mayores recursos públicos y privados dirigidos a financiar actividades de investigación. Es por ello que el desarrollo y fortalecimiento de la investigación es vital para generar conocimientos en búsqueda de soluciones a los problemas de nuestro entorno; para esto se requiere la participación activa de la comunidad académica, particularmente de profesores y estudiantes, por ser las instituciones de educación universitaria uno de los principales centros de investigación en el país. Asimismo, es indispensable el compromiso del Estado con la investigación a través de la formulación, ejecución de políticas y apoyo financiero como soporte a esta actividad.

Sin embargo en los últimos tiempos, la investigación científica en tales instituciones se enfrenta a grandes retos: insuficiencia de recursos para el sector, debilitamiento de la actividad científica y la marcada desorganización institucional para la construcción de una política integral de desarrollo tecnológico donde se incluyan sistemas de gestión, control y evaluación. Muy a pesar de ello son innumerables los esfuerzos permanentes para promover la investigación desde este sector.

En este contexto, las universidades como entes generadores de conocimientos deben mantenerse en pie de lucha y seguir exigiendo ante las autoridades competentes una justa asignación presupuestaria para destinarla a la investigación, a fin de garantizar de manera constante, la creación y generación de nuevos conocimientos que permitan armonizar las complejas interrelaciones entre ciencia, tecnología y sociedad, sólo así es posible sostener una labor que requiere del apoyo de toda la comunidad y de grandes energías para cumplir sus objetivos.

Esto necesariamente conduce al replanteamiento del quehacer universitario donde deben ocurrir transformaciones internas, que trasciendan y creen las bases para una universidad líder en la búsqueda de un desarrollo sostenido para las comunidades, incluyendo el cuestionamiento de la investigación en el campo donde se desarrolla.

Es menester dar impulso a la generación de investigaciones soportadas en la innovación, así como programas y proyectos acordes con la demanda de la ciudadanía social, de forma tal que otorguen respuestas a la problemática socioeconómica del entorno, asumiendo de esta forma una responsabilidad con el país de colaborar en la búsqueda de soluciones relevantes y representativas de la realidad nacional.

Dra. Judith Colina